

31020 - Insertion sociale

**Proposition d'un projet de convention
de partenariat entre le Département
et l'association Emmaüs HAGUENAU**

Rapport n° CP/2019/217

Service gestionnaire :

L6 - Inclusion, développement, emploi

Résumé :

Le Département du Bas-Rhin s'engage depuis plusieurs années et de manière volontariste dans le développement de partenariats innovants avec les acteurs associatifs et socio-économiques, pour répondre aux enjeux de dynamiques territoriales, de solidarité, de développement et d'emploi.

Le présent rapport a pour objet de proposer à la Commission Permanente de décider d'approuver les termes du projet de convention partenariale entre le Département et l'association Emmaüs HAGUENAU.

I Contexte

Face aux enjeux de dynamiques territoriales, de solidarité, de développement et d'emploi, de nombreux dispositifs d'inclusion sociale et professionnelle sont portés par le Département. Ils sont essentiels, mais malgré les résultats obtenus, la recherche de nouveaux modes d'action de l'implication de nouveaux acteurs demeure primordiale. Aussi, susciter et mettre en œuvre des articulations entre acteurs qui possèdent des objectifs en commun peut générer un réel potentiel d'actions.

Le Département est en charge de la mise en œuvre de politiques sociales départementales renouvelées par le Plan de Développement pour l'Emploi et l'Inclusion et le Service Public de l'Inclusion (prise en charge dynamique et préventive du halo du RSA, délais d'entrée plus réactifs dans un accompagnement global et intensif, nouveaux objectifs d'interventions des opérateurs, engagement associatif bénévole, immersions simplifiées dans le monde de l'entreprise, ...).

L'Association Emmaüs HAGUENAU, située 99, Route de Bischwiller à HAGUENAU, a accueilli ses premiers compagnons en 1983. La communauté de HAGUENAU comporte 47 compagnons (parfois 19 nationalités différentes représentées) et son équipe de bénévoles est toujours en besoin de renforts. L'Association Emmaüs HAGUENAU souhaite élargir et renouveler son partenariat et ses leviers d'actions, à la fois pour et avec ses compagnons, pour et avec les acteurs du territoire, pour et avec les publics jeunes et en parcours d'inclusion sociale et professionnelle.

Le cadre proposé, et dont le contenu est présenté ci-dessous, vise à faciliter l'émergence d'actions répondant à la fois aux enjeux identifiés par le Département et par l'Association Emmaüs HAGUENAU.

II Proposition des axes du projet de convention de partenariat

Le projet de convention figurant en annexe a pour objet de proposer des modalités de partenariat entre l'Association Emmaüs HAGUENAU et le Département du Bas-Rhin.

Aucune proposition de subvention n'est attachée à cette proposition de convention de partenariat : il s'agit « d'agir ensemble », de co-construire, de mettre en œuvre et d'évaluer des actions ou dispositifs à l'échelle départementale ou locale, dans le cadre de cinq thématiques partagées entre les deux parties.

Ces thématiques ont également été travaillées par les services du Département (la Mission Action Sociale de Proximité, la Mission Education, Sport et Jeunesse, la Mission Culture et Tourisme et la Direction de la Communication).

La démarche partenariale proposée entre le Département et l'Association Emmaüs HAGUENAU se fonde sur les axes suivants :

- Développer une nouvelle forme de partenariat entre l'Association Emmaüs HAGUENAU, les différentes missions du département et les acteurs du champ social et professionnel du Territoire ;
- Optimiser les possibilités d'accès à la découverte de métiers, à des stages en immersion, à l'emploi ;
- Faciliter l'exercice d'activités bénévoles, ponctuelles ou plus régulières et proposées aux citoyens allocataires du RSA ou non ;
- Faire des rendez-vous culturels des vecteurs de mobilisation et d'inclusion ;
- Mieux communiquer et mieux faire connaître les activités et les évènements.

III Perspectives de développement

La reprise d'échanges réguliers entre l'Association Emmaüs HAGUENAU et le Département du Bas-Rhin est porteuse d'une ambition nouvelle.

Des projets sont d'ores et déjà en réflexion. A titre d'exemple, ces projets pourraient d'ores et déjà concerner des collégiens, le champ culturel, l'accès aux fournitures de rentrée des classes, l'accueil de bénévoles pour l'organisation et la tenue de journées portes ouvertes, ...

Ainsi, la convention de partenariat pourrait être amenée à évoluer, en réponse aux besoins et réponses à élaborer co-identifiés.

Le présent rapport a été soumis le 13 mai 2019 à la commission territoriale NORD, qui a émis un avis favorable.

Je vous demande de bien vouloir adopter le projet de délibération suivant :

La Commission Permanente du Conseil Départemental, statuant par délégation et sur proposition de son président :

- *approuve les termes du projet de convention partenariale jointe en annexe, à conclure entre le Département du Bas-Rhin et l'Association Emmaüs HAGUENAU ;*
- *autorise son président à signer la convention partenariale ;*
- *charge son président de mettre en œuvre ce dispositif.*

Strasbourg, le 24/05/19

Le Président,

A handwritten signature in blue ink, consisting of a large, stylized 'F' followed by 'BIERRY' in a cursive script.

Frédéric BIERRY